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２０２４年を振り返って 
校長 平野 真由美  

 

 新しい年を迎えるに当たり、２０２４年を振り返ってみたいと思います。お付き合いいただけましたら幸いです。 
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(3352)3780   (3352)481０   https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hatomorie 

 

【教育目標】 

感じ かかわり つくる 
 

１月号 
 

渋谷区立鳩森小学校 

令和７年１月８日 

 

鳩森だより 

TEL             FAX            ホームページ  

その１ 全校児童１６０人を超える！ 

 ３月に２１人の卒業生を送り出し、４月に２９名

の新入生と５名の転入生を、その後も７人の転入生

を迎えてと、鳩森小の規模が年々大きくなっていま

す。９０周年のときに１００人に満たなかったこと

を考えると、相当な増加率です。このままいきます

と、１００周年のときに新調した鼓笛隊の衣裳や昨

年度追加で作っていただいたソーラン節の長半纏の

数も足りなくなりそうで、嬉しい悲鳴です。全員が参

加する入学式や卒業式、たてわり班活動など、小規模

校ならではのアットホームな雰囲気はそのままに、

今後も発展していくことを願っています。 

 

その２ 地域との交流、更に深まる！ 

 コロナ禍で途絶えてしまった地域との交流が、地

域行事やシブヤ未来科の学習を通して再び活性化し

ていることをとても嬉しく思っています。 

 毎月の地域清掃では、鳩森会・明和会の皆様に御協

力いただき、一緒に取り組んでいます。 

また、１２月には、鳩森小を会場として行われた千

駄ヶ谷ボッチャ大会に、５年生の子どもたちが出場

しました。結果は１チームが１５チーム中第３位！

惜しくも優勝は逃しましたが、こういった地域行事

に積極的に参加することは、地域の活性化につなが

りますし、喜ばしいことです。 

その他にも、シブヤ未来科の学習で３年生は鳩森

子育て支援センターと、６年生は自主防災組織や鳩

森グリーンコミュニティと連携して何やらワクワク

することを計画しているようです。 

 

その３ ちはと学級の野菜、プロから大絶賛！ 

 ちはと学級は、一年を通じて野菜づくりに取り組

んでいます。夏は、自分たちの育てたい野菜を相談し

て、育てたところ……２階にも届くくらいの成長を

見せ、一人１個、収穫したメロンを持ち帰ることがで

きたという充実ぶりでした。野菜のことをもっと知

りたい！という子どもたちの熱意に応えようと、Ｊ

Ａを通じて、農家の方が出前授業をしに来てくださ

いました。ちはと学級の子どもたちの育てた畑を見

てビックリ。こんなに育った学校園は見たことがな

いとのことです。 

 ちはと学級では、現在は冬野菜を育てています。昨

年度のように販売会ができたらと学習を進めていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

その４ ６年１組、ＥＤＩＸ東京にて、１５０人を 

超えるお客さんの前で授業をする！ 

 ゴールデンウイーク明けなので、随分前になりま

すが、日本最大級の教育展示であるＥＤＩＸ東京に

て、鳩森小の６年生がシブヤ未来科の公開授業に挑

みました。テーマは「未来の学校を考えよう」。当日

は、教室を飛び出して、お台場の東京ビッグサイト

へ。様々な企業のブースを探検し、自分のイメージす

る未来の学校についての考えを深めました。１５０

人を超えるお客さんの前で、探検した内容をスライ

ドに１０分程でまとめたり、挙手をして堂々と意見

を表明したり、感想を伝え合ったりと、協働した学び

を見ていただきました。これらは、その場でやろうと

思って、すぐにできることではありません。普段の教

室での学びの様子を、鳩森小の子どもたちの素晴ら

しさを伝えることができた嬉しい一幕でした。 

 

 

 

 

 

 

 

その６ ４・５年生、パリオリンピック壮行会にて 

エールを送る！ 

 東京体育館にて行われたパリオリンピック壮行会

にて、代表して鳩森小学校の４・５年生が選手の皆

さんにエールを送りました。とても緊張したと思い

ますが、一人ひとりが力を出し切りました。松岡修

造さんとの特別授業と併せて、誇らしい思い出がで

きました。 

その５ 各種行事、大成功！ 

 ６年生を送る会、卒業式、入学式、１年生を迎える

会、鳩森スポーツフェスティバル、ちはと学級や各学

年の宿泊行事、子ども祭、音楽会などなど、一人ひと

りの思いと力を結集してつくり上げた各種行事。子

どもたちの頑張りを思い出すと心がふわっと温かく

なります。 

 最近ですと、音楽会の際に保護者や地域の方から

寄せられたアンケートを拝読し、涙があふれてきま

した。保護者や地域の方の応援があってこそ、子ども

たちが輝けるということを、改めて実感しました。普

段の授業も大切ですが、行事だからこそ身に付けら

れる力があります。両方大切にしながら、子どもたち

のよりよい成長のために、尽力してまいります。 



 
入学してから、こんなことが できるように なりました。（1 年生） 
１年生は６年生やたくさんの上級生に見守られ、いろいろなことができるようになりました。 

   1年 1組   担任 君嶋 和人 
ちはと学級１組担任 鎌田 真紀 

ずこうで こうさくが じょうずに なりました。 

音がくかいで てっきんを がんばりました。 

かん字が うまく かけるように なりました。 

どうとくの じゅぎょうで かんがえることが とくいに なりました。 

音がくかいの はじめのことばを じょうずに いえました。 

たしざんが はやくできるように なりました。 

たいいくの じゅぎょうで はやく はしれるように なりました。 

みんなで きょうりょくして 子どもまつりの ニコニコパークを たのしく できて よかったです。 

音がくかいで きらきらぼしを えんそうできて たのしかったです。 

音がくかいで けんばんハーモニカの ゆびづかいが できるように なりました。 

なわとびが ながく とべるように なりました。 

まい日、うさぎの きびちゃんの ところにいって かんさつすることが できました。 

たまごわりサッカーで、 シュートを キャッチできるように なりました。 

音がくかいで けんばんハーモニカを がんばりました。 

ずこうで こうさくが うまくなって よかったです。 

はやく はしれるように なって、 おにに ならなく なりました。 

音がくかいで ぶたいに のって えんそうできるように なりました。 

音がくかいで はじめのことばを がんばりました。 

たいいくで ボールを けることが じょうずに なりました。 

さくらんぼけいさんの たしざんや ひきざんが とくいに なりました。 

ずこうで いいさくひんを つくることが できるようになりました。 

かん字を がんばったら、 先生の なおしが すくなくなりました。 

かん字の なおしが すくなくなりました。 

サッカーを ならっているけれど、たいいくの じゅぎょうで もっと じょうずになりました。 

ひきざんの さくらんぼけいさんが とくいに なりました。 

こくごで かん字が かけるように なりました。 

ドッジボールで つよい ボールを なげられるように なりました。 

子どもまつりで よびこみをして、 大きなこえが だせて うれしかったです。 

たいいくで ともだちに なわとびの 上手なとびかたを おしえてもらい、なわとびが うまくなりま

した。 

 



 

                              ４年１組担任  上村  愛  

  今年度から渋谷区内の全校において、シブヤ未来科の時間が設定され、本校でも基礎

探究・テーマ探究・マイ探究と、課題に合わせた探究学習を展開しています。今年度の鳩

森小学校の４年生は、「はともり福祉プロジェクト～みんなの暮らしを幸せに～」という

テーマ探究を主軸にシブヤ未来科の学習を進めています。  

この「福祉」の学習では、視覚障がいや聴覚障がいなどのハンディキャップをもつ方々

や、バリアフリーについて意見を出し合う過程で、「みんなが安心して暮らせる生活とは

どのようなものなのかを調べていきたい」という子どもたちの思いが深まりました。さら

に、４月に理科の観察で新宿御苑を訪れた際、多くのお客さんが外国の方であることに気

付きました。加えて、渋谷区には世界各国から多くの外国の方が集まることを知り、「外

国の方に向けた福祉も調べていきたい」という思いを抱くようになりました。その結果、

このテーマ探究の「福祉」の対象が、「日本で生活する外国の方も含めた全ての人」へと

広がっていきました。  

  また４年生は、国語科や社会科の学習を通して、日本の伝統工芸について学習しまし

た。初めて知る伝統工芸品の種類やその魅力を掘り下げていけばいくほど、日本人とし

ての誇りを感じ、それを他の人に伝えたいと思うようになりました。そこで、外国語活動

の「This is my favorite place.」の学習では、自分たちが調べた東京の伝統工芸品や

東京の文化財・有名な場所を外国の方に伝えるというマイ探究とクロスさせた活動を設

定しました。教科を横断して深めてきた伝統工芸品や文化財等を、今度は英語で伝える

という実践の場です。  

  １１月中旬。渋谷区内の語学学校に御協力をいた

だき、鳩森小に７名の外国人留学生がいらっしゃい

ました。どの方も日本に興味をもって来日した方々

です。その方たちを目の前に、子どもたち一人ひと

りが、「ぼく・わたしのお気に入り」を英語で紹介し

ました。うなずきながら子どもたちの発表を聞く

方、もっと知りたいと質問をする方、笑顔で拍手を送る方など、子どもたちの「お気に入

り」がしっかりと外国の方に伝わった瞬間でした。学習の振り返りでは、「ドキドキした

けれど、ちゃんと伝わってよかった。」「またやりたい。」と、達成感と充実感を感じた振

り返りが多く、場を設定してよかったと感じました。この学習を通して、外国の方をより

身近に感じることができたと思います。  

  今後のシブヤ未来科のテーマ探究では、広い視野をもって「福祉」について深めていき

ます。これまでに学習した

一つひとつの点と点が、最

後には線でつながるよう、

子どもたちの発見や気付

きを引き出し、学習を深め

ていきたいと思います。  

 

教室の窓から  



 

 

 

  

1年 2年 3年 4年 5年 6年

8 水 朝 区SC 4 4 4 4 4 4

9 木 学 SSW 5 5 6 6 6 6

10 金 鳩 都SC 5 5 6 6 6 6

11 土

12 日

13 月

14 火 5 6 6 7 7 7

15 水 縦 4 4 4 4 4 4

16 木 指 SSW 5 5 6 6 6 6

17 金 鳩 都SC 5 5 6 6 6 6

18 土

19 日

20 月 朝 5 5 5 6 6 6

21 火 5 6 6 7 7 7

22 水 音 区SC 4 4 4 4 4 4

23 木 保 SSW 5 5 6 6 6 6

24 金 鳩 都SC 5 5 6 6 6 6

25 土

26 日

27 月 朝 5 5 5 6 6 6

28 火 5 6 6 7 7 7

29 水 体 区SC 4 4 4 4 4 4

30 木 学 SSW 5 5 6 6 6 6

31 金 鳩 都SC 5 5 6 6 6 6

授業時数（委員会・クラブを含む）

成人の日　渋谷区防災点検の日

発育測定（高・ち）　委員会活動

給食始　午前授業　校外班下校

日 曜 学　校　行　事　等

委員会活動

まなび～

校外清掃（５年）

　

社会科見学（４年）　まなび～

まなび～

発育測定（低）

オープンスクール 　まなび～

代表環境活動

まなび～

特別支援学級担任研修研究授業

（ちはと学級）　　書き初め展終

校外清掃（４年）

かるた大会　書き初め展始

学校保健委員会

1月の行事予定とお知らせ 
１月の生活指導 

～気持ちのよい挨拶をしよう～ 

 明けましておめでとうございます。本年もよ

ろしくお願いいたします。 

 後期の後半が本日より始まりました。子ども

たちから、元気な新年の挨拶を聞き、とても嬉

しい気持ちになりました。新年の挨拶だけでな

く、すれ違う時などに気持ちのよい挨拶ができ

るよう今後も指導しています。 

寒さも厳しい日が続きます。御家庭におかれ

ましても、体調管理に留意していただきますよ

うお願いいたします。 

 （生活指導主任 富永 大樹） 

       

  

１月の保健目標 

かぜなどの感染症を防ごう 

かるた大会について 

 １月１７日（金）に体育館にて行います。 

１校時 中学年（ ８：５０～ ９：３５）  

２校時 高学年（ ９：４０～１０：２５） 

３校時 低学年（１０：４５～１１：３０） 

かるた大会は、保護者の方にも御参観いただ

けますので、ぜひ応援にいらしてください。な

お、当日はかるた大会のみの公開となります。

御了承ください。 

（かるた大会担当 鎌田 真紀） 

書き初め展について 

期間：１月１７日（金）～１月２４日（金） 

放課後クラブのお迎えの際に御覧いた

だくこともできます。 

場所：１・２年生…２階１・２年教室前の廊下 

【硬筆作品】 

   ３～６年生…１階の廊下 

【毛筆作品】 

心をこめて書いた全校児童の作品を御覧く

ださい。       （国語担当 堀 真美） 

朝：全校朝会 指：安全指導 体：体育朝会  学：学びの時間 

保：保健朝会 音：音楽朝会 鳩：鳩森タイム 縦：たてわり遊び 

都 SC：都スクールカウンセラー勤務日（９：００～１６：００） 

区 SC：区スクールカウンセラー勤務日（８：３０～１５：１５） 

SSW：スクールソーシャルワーカー勤務日（１３：３０～１６：３０） 

※今月の避難訓練は、予告なしで行います。 

学校保健委員会について 

１月１７日（金）のかるた大会後（１１：４

０～１２：２０）にランチルームにて行います。

子どもたちの心身の健康について考える機会

となれば幸いです。 

 参加申込みは締め切っていますが、御都合の

付く方は、当日直接ランチルームにお越しいた

だくこともできますので、ぜひ御参会くださ

い。       （保健主任 白川 美緒） 

校外班下校について 

１月８日（水）の給食後に校外班下校を実施

します。放課後クラブに参加する児童も、通学

路を校外班のメンバーと歩いて確認をしてか

ら学校に戻り、放課後クラブに参加するように

しています。１３：２０頃から班ごとに下校を

開始しますので、御了承ください。 

（校外班担当 富永 大樹） 

 

 


